

[News](#)

News: Juister Gastronomie: Zwei Jubiläen ohne Feier und ein Umbau

Beigetragen von S.Erdmann am 24. Apr 2020 - 13:48 Uhr

Juist befindet sich immer noch im verlängerten Winterschlaf, so muss die Gastronomie seit Wochen komplett ruhen. Es gibt es jetzt auch zwei Jubiläen, die aber aufgrund der derzeitigen Situation nicht gefeiert werden können: 25 Jahre Gaststätte „Spelunke“ und vor 40 Jahren wurde die „Domäne Loog“ von Ortwin Janssen übernommen.

Spelunken-Wirt Detlef „Deti“ Dahlmann hatte schon Jubiläumsbiertgläser herstellen lassen und eine größere Party geplant, doch da wurde jetzt nichts draus. Für Interessierte sei an dieser Stelle ein Link zu einem kleinen, aber ganz toll gemachten Video zu diesem Anlass hingewiesen:

https://www.youtube.com/watch?v=8EQtpaWsERw&feature=youtu.be&fbclid=IwAR34NfwhTxNvpyUvook3bNj2zdi9qLv8fypywJbDE_2FaaCkMttaBzeopN8

Ebenfalls keine Feier gab es an der „Domäne Loog“, vor 40 Jahren hatte Ortwin Janssen („Der Bauer“) die Domäne übernommen, nachdem der Betrieb vorher ebenfalls jahrzehntelang von seinen Eltern Johann und Helene betrieben wurde. Unter Ortwin entwickelte sich die Domäne in den Wintermonaten zu einem angesagten Jugend- und Szenelokal auf Juist, und der „Disco-Bauer“ erlangte einen sagenhaften Ruf. Später wurde es dann wieder ruhiger, auch erwarb Ortwin das bisher vom Domänenrentamt des Land Niedersachsen gepachtete Anwesen. Nach der Schließung vom „Kiebitzack“ ist die Domäne der letzte Treff, wo man noch richtige Loogster trifft.

Und wo wir heute bei der Gastronomie sind, noch ein aktueller fotografischer Blick auf den ehemaligen „Kompass“, wo inzwischen die komplette Beschilderung entfernt wurde, so dass nichts mehr auf den „Kompass“ hinweist oder daran erinnert. Neben einem komplett neuen Eingangsbereich werden derzeit alle Fenster durch einen Fachbetrieb aus dem Landkreis Leer ausgetauscht. Man kann indes schon erkennen, dass in der Südostecke ein weiterer Ausgang entstanden ist. JNN wird das Projekt ausführlich vorstellen, wenn die Arbeiten abgeschlossen sind.

Zu unseren Bildern:

Das erste Foto auf der Startseite zeigt den Eingang der „Spelunke“, wo derzeit eine Festgirlande hängt und auf das Jubiläum hinweist. Das zweite Bild, Wirt Deti Dahlmann, ist ein älteres Foto aus dem JNN-Archiv. Ebenfalls ein Archivfoto aus einem Winter, wo noch richtig Schnee lag, zeigt die „Domäne Loog“. Auf Foto Nummer Vier ist Wirt Ortwin Janssen zu sehen, diese Aufnahme entstand erst vor einigen Wochen. Die letzten drei Fotos sind von heute, sie zeigen den aktuellen Stand der Bauarbeiten am (ehemaligen) „Kompass“

JNN-FOTOS und ARCHIVFOTOS: STEFAN ERDMANN

Article pictures











